

# 春風秋霜

4月号

令和2年4月1日  
島田市教育委員会だより  
教育長 濱田和彦

春風をもって人に接し、秋霜をもって自らを慎む 佐藤一斎

## 1 令和2年度のスタートにあたって

人事異動によって新しい職員を迎え、新しい分掌が決まり、いよいよ新学期がスタートします。今年度、島田市に着任した皆様には、島田市の教育の理解と充実のためにご尽力をお願いいたします。

教育課程の編成作業は、令和2年度島田市教育委員会の方針及び保護者や子供たち等からのアンケートを基に行われたと思います。また、教育課程は、学校教育目標を達成するために作成された各学校の教育の根幹を貫くものです。教育課程に込めた思いを全職員で共有してほしいと思います。

本年度は、小学校において新学習指導要領がスタートします。これからの変化の激しい社会に対応する資質の育成と、喫緊の課題に適切に対応するという視点を大切に、子供中心の教育に努めて欲しいと願っています。また、教職員間の意思の疎通を良くし、違和感を口にできる職場、違和感を大切に作る職場づくりもお願いします。

## 2 GIGA スクール構想に向けて

令和2年度には、校内ネットワークの整備が進み、どの教室でも簡単にネット環境が使えるようになります。端末の整備は令和2年度以降順次進められますが、今ある機器を有効に活用し、ICT機器を活用した授業の可能性を追求してほしいと思います。

使い方によって、可能性は大きく広がります。調べ学習だけでなく、子供たちの考えを把握する、発言の根拠を映像で示す、文章を添削するにもと工夫次第で様々な使い方ができます。教師は、ICTの活用が苦手と言えなくなっています。職員間で情報の共有や教え合うことにより、本格的に端末が配備される前に、各自のスキルアップをお願いいたします。

## 3 全国学力・学習状況調査取り止めについて

コロナウイルスの流行に伴い、全国学力・学習状況調査の4月実施は取り止めになりました。様々な課題のあった調査でしたが、客観的な学力の評価ができたということや、新しい学力として求められる力がはっきりしたという効果はあったと思います。

調査の有無にかかわらず、子供たちの学力保証は学校に求められます。新しい学力観に沿った力の育成や、落ちこぼれや吹きこぼれへの対応も必要です。特に、小学校においては、既製のテストを活用するだけでなく、教師作成のテストを試行する時期にきていると思います。時代が求める学力を評価する問題作りは難しいかもしれませんが、問題作りを通してわかることは多いと思います。

## 4 コロナウイルス対応について

3月2日（月）からの急な休校措置に始まり、教育委員会や文部科学省からの通達等が繰り返し出され、各学校は対応に苦慮したと思います。

3月24日（火）に文部科学省から新たな指針が出され、学校として取り組まなくてはな

らないことが示されました。何よりも大切なことは、各家庭が子供の様子をしっかりと把握するため、登校前に検温をすることだと思います。

市内で感染者が発生したり、児童生徒に感染が認められたりした場合の対応も示されていますが、各市や各校の判断に任されることも多く、事前の準備が必要です。市教委としても緊急時には対策会議を開き対応を示していきませんが、急な対応をお願いする場合がありますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

また、昨年度末は、コロナウイルス対応により臨時休校の措置がとられ、教科によっては未履修の内容があると思います。引き継ぎを確実にやり、必要に応じその対応もお願いいたします。

最近の報道を見ていると、感染者の行動に批判が集まるケースがあります。時として、感染者は被害者なのに加害者のような見方をされています。教職員は多くの子供を預かっているという責任があります。何よりも大切なことは、感染しないために自己防衛に努めることです。家族ともこの意識を共有していただきたいと思います。

## 5 島田地区安全運転管理協会からの横断旗の贈呈について

3月23日（月）に島田地区安全運転管理協会から市内小学校に36本の大型横断旗をいただきました。新学期は新1年生が登校するようになり、慣れない1年生の交通事故が心配されます。いただいた横断旗の有効活用をお願いいたします。

### 肘かけ椅子

加藤 雅通 スポーツ振興課長

#### 「ニュースポーツのすすめ」

ニュースポーツとは、技術やルールが比較的簡単で、子どもから高齢者まで年齢や体力に関係なく、だれでも、どこでも、いつでも気軽に楽しめるよう、新しく考案されたスポーツで、その数は数百種類以上あるといわれています。その中からほんの一部をご紹介します。

一押しは、なんといっても「ワンバウンドふらば〜る」です。これは、一昨年から志太地域で普及促進しているニュースポーツです。おにぎり型のビーチボールを使ったバレーボールで、必ず一度ワンバウンドさせてから相手コートに返します。不規則なバウンドをするので、と〜っても楽しいスポーツです。

その他、スポーツ吹き矢、ペタンク（室内）やスポレック、ファミリーバドミントン、キンボールなど、たくさんあります。だいたい先にはなりますが、10月11日（日）には、ローズアリーナで、「ニュースポーツふれあいフェスタ」も開催されます。

これから、春・新年度を迎え、体を動かすのに良い季節になってきました。新型コロナウイルスの感染拡大で体を動かす機会が減っているかもしれませんが、皆さんもニュースポーツを始めてみてはいかがでしょうか？

追伸、5月2日（日）に、田代の郷多目的スポーツ・レクリエーション広場「島田ゆめ・みらいパーク」がよいよオープンします。子供の体力低下、運動不足が言われている中、大型複合遊具で楽しく遊びながら、運動や体力づくりができると思います。ぜひ、家族連れで田代に遊びに来てみてください。